
     INTERVIEW de Mme la Députée Laurence Cristol                 

Plusieurs classes ont participé à 
cette rencontre organisée au lycée 
Pompidou dans la salle du CDI: un 
groupe de Première  inscrit en 
Spécialité HGGSP, le groupe de 
Terminale  en option Droit 
(DGEMC) et la TSTM2.
Ils ont été encadrés par deux 
professeurs, Mme Collinet et Mme 
El Barkani.

INTRODUCTION :

 Dans le cadre de cet entretien 
exclusif effectué le vendredi 22 
décembre 2023 au lycée Georges 
Pompidou, nous avons le privilège 
de nous entretenir avec Madame 
Laurence Cristol, députée engagée 
et figure politique influente dans la 
région. Au fil de cette discussion, 
nous explorerons les perspectives, 
les défis et les initiatives qui 
marquent le parcours de Madame 
Cristol dans la vie politique locale et
nationale. Ainsi, découvrons 
ensemble les idées et les projets qui 
marquent son engagement au 
service de la nation.

Question :   Comment vous est venue l’idée d’entrer dans la politique ?

Réponse : ‘‘C’est un pur hasard, c’est au cours d’une discussion avec le maire de Saint-Clément-

de-Rivière en 2008 ;  il m’a demandé de rejoindre son équipe, notamment pour travailler sur 
l’accompagnement des personnes âgées, et, j’ai accepté. Puis j’ai été contactée par des personnes au
plus haut de l’État pour remplacer la candidature de  Coralie Dubost. J’ai longuement hésité avant 
d’accepter car je suis très attachée à mon mandat de maire, mais on m’a fait comprendre l’enjeu que
représentait cette circonscription pour la majorité présidentielle, et, j’ai accepté la proposition. ’’

Question :   Est-ce que la collaboration et le réseautage sont nécessaires pour la fonction de 
député et voir même pour l’élection au poste de député ?

Réponse : ‘‘Oui, c’est important et cela nous pousse à avoir des relations plus proches avec 

d’autres représentants politiques. Cela permet de créer des liens, c’est plus efficace. Néanmoins, on 
constate beaucoup de différences suivant les régions.’’



Question :  En quoi consiste votre fonction au sein de la commission des affaires sociales ?

                     

Réponse : ‘‘La commission des affaires sociales est la plus importante et la plus demandée. Ma 

fonction consiste à faire et proposer des résolutions sur des sujets très variés, à proposer des 
politiques  à  adopter en lien avec l’Europe.’’

Question :  Que pensez-vous de la politique d’Emmanuel Macron sur l’inflation alors que les 
salaires n’augmentent pas ?  

Réponse : ‘‘ L’inflation est bien gérée par le gouvernement car elle est raisonnable en France 

comparée à d’autre pays car il y a eu l’augmentation et la revalorisation du Smic ainsi que des aides
accordées aux gens en difficultés mais concernant le niveau des salaires ce n’est pas la fonction du 
gouvernement d’obliger les entreprises à augmenter les salaires de leurs salariés.’’

Question : Que pensez-vous de l’état actuel de la démocratie en France ?

Réponse : ''C’est compliqué car l’Histoire du pays est forte (avec ses droits de l’homme).

Le problème c’est le manque d’écoute et de respect dans l’hémicycle ce qui a un impact sur toute la 
société qui en souffre et qui devient de plus en plus fracturée. Malgré beaucoup de conflits sociaux 
et de menaces multiples,  la démocratie est toujours fonctionnelle."

Question : Est-ce que l’usage (excessif) du 49-3 peut être considéré comme une entrave à la 
démocratie ?

Réponse : ''Je ne dirais pas qu’il est excessif, il est un outil disponible accordé par la constitution 

que l’on peut utiliser. Le 49-3 sert pour faire adopter des textes budgétaires qui permettent de 
rémunérer les services publics.''

Question : Face aux défis de désinformation, comment comptez-vous promouvoir une 
communication politique transparente et factuelle pour le citoyens et pour les jeunes ?

Réponse: ''C’est une catastrophe la désinformation sur internet, c’est très problématique surtout 

pour notre génération très liée à internet « quand le vers est dans la pomme comment l’enlever ?» 
Par exemple, on a lancé une fake new sur moi comme quoi j’étais homophobe ce qui est faux. Le 
problème avec les fake news, c’est qu’il n’y a pas de moyens pour lutter contre. En effet,  c’est 
difficile de prouver le contraire et les fake news touchent tout le monde, les députés ainsi que les 
citoyens qui sont les premières cibles des fake news.''



Un grand merci à  Chloé Pereira de Meira et Prune Cottet, inscrites en Spécialité HGGSP  pour le 
travail de mise en forme de l’interview de Madame la députée.


